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Jahresversammlung

Am 26.4.2022 fand die Jahresversammlung des VCD Düsseldorf statt, vorsichtshalber und verkehrs-
sparend noch einmal virtuell. Im inhaltlichen Teil wurde die „Merit-Order“-Analyse der Stadt Düsseldorf 
für den Bereich Verkehr vorgestellt. Es wird dort untersucht, welches Potenzial zur CO2-Reduzierung die 
einzelnen Maßnahmen haben und wie viel es pro eingesparter Tonnen CO2 kostet. Die Stadtverwaltung 
sah sich trotz früher Zusage nicht in der Lage, einen Referenten zu stellen, teilte das aber erst am Tag der
Versammlung mit! So musste Iko Tönjes vom VCD kurzfristig die Präsentation übernehmen. Im formalen
Teil der Versammlung wurde der alte Vorstand im Amt bestätigt. 

Regelmäßige Aktivitäten

Monatstreffen: Vor allem in der ersten Jahreshälfte fanden die Treffen im Format von Videokonferenzen 
statt. Auch nachdem die Corona-Infektionslage Zusammenkünfte in etwas größeren Gruppen wieder 
praktikabler und weniger riskant erscheinen ließ, haben wir uns weiter etwa jedes zweite Mal in einer 
Videokonferenz getroffen, weil dann einigen Aktiven aus dem relativ großen Einzugsbereich unseres 
Regionalverbandes (neben Düsseldorf gehören dazu auch die Kreise Neuss und Mettmann) eine längere 
Anfahrt erspart bleibt. Die persönlichen Treffen fanden statt in Ratingen-Hösel (Ortstermin 
Niederbergbahn), Düsseldorf-Benrath (als Teil einer Parking Day Aktion), zweimal im Düsseldorfer VCD-
Büro und zum geselligen Jahresabschluss im Bahnhof Hösel. 

Arbeitskreis Radverkehrspolitik gemeinsam mit dem ADFC: Bereits seit mehreren Jahren gibt es den 
Arbeitskreis. Die Treffen finden ebenfalls monatlich statt, üblicherweise im Fahrradinformationszentrum 
(FIZ) des ADFC. Zum Beginn des Jahres sind hat auch dieses Gremium per Videokonferenz getagt. Dort 
wird die Düsseldorfer Radverkehrspolitik diskutiert, und die Vertreterinnen bzw. Vertreter von VCD und 
ADFC in der „Kleinen Kommission Radverkehr“ der Stadt Düsseldorf berichten aus diesem Gremium.

AG ÖPNV: Im Anschluss an die Jahresversammlung im April
hat sich ein etwas kleinerer Kreis einige Male getroffen, um 
speziell über Probleme und Entwicklungen im öffentlichen 
Personennahverkehr zu diskutieren.

Newsletter: Bereits seit 2010 versenden wir (mit seltenen 
Ausnahmen) einmal im Monat per Mail einen Newsletter mit
aktuellen Nachrichten und Terminen zum Thema 
umweltverträgliche Mobilität. Auf unserer Internetseite 
können ältere Ausgaben nachgelesen werden.

Beteiligung bei der Herausgabe des Düsseldorfer 
Umweltmagazins grünstift: Gemeinsam mit verschiedenen 
anderen, größeren und kleineren Umweltverbänden und 
Initiativen geben wir das Printmagazin heraus. Es erscheint 
aktuell dreimal pro Jahr und wird an verschiedenen Stellen 
im Stadtgebiet zur kostenlosen Mitnahme ausgelegt. Ältere 
Ausgaben sind im Internet aufzurufen unter www.gruenstift-
duesseldorf.de

- bitte wenden -



Gremienarbeit: Wir wirken an der innerverbandlichen Demokratie mit durch gewählte Delegierte zur VCD-
Landeskonferenz. In verschiedenen kommunalen Gremien in unserem Einzugsbereich (in Düsseldorf und
im Kreis Mettmann insbesondere in Ratingen, Hösel und Velbert) versuchen durch den VCD benannte 
Mitglieder Einfluss zu nehmen im Sinne einer möglichst umweltverträglichen Mobilität.

Besondere Aktionen

Am 8. Mai fand die große, landesweite Verkehrswende-Demo zu Fuß und zu Rad statt, als 
Gemeinschaftsaktion vieler Verbände wie ADFC, Fuss e.V., BUND, attac und campact. Der VCD war gut 
präsent mit Großbanner, Fahnen und Infostand.

In der Europäischen Woche der Mobilität haben wir uns im vergangenen Jahr an zwei  Park(ing) Day 
Aktionen (siehe https://de.wikipedia.org/wiki/Parking_Day ) beteiligt am 16.9. in Gerresheim und am 
22.9. in Benrath.
 


